

SUSCRICION
 En la capital. . . 4'50 plus trimestre
 Fuera de la capital. . . 5 id. id.
 Ultramar, en oro. . . 18 id. semestre
 Idem un año en oro. . . 35 id. id.
 Extranjero. . . 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pág. 1ª línea.—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 20 céntos.—En la cuarta, 25 céntos. y a los suscritores 12. Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 45 céntos. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 5 pesetas la línea, a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y recibos, A. Lorette, 64, rue Caumartin.

ANO XXXI | Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos | Gerona viernes 11 de enero de 1901 | NUMEROS SUELTOS 25 céntos. | N.º 7.256

REVISTA PARISIENSE

La prensa y el público.—Versiones dramáticas.—Nueva manifestación.—Lluven reclamaciones.—Filosofías de principio de siglo.—Un medio de comunicarse.

Afirma un cronista de un notable diario parisiense, que la prensa en general está haciendo con el público lo que las madres y las nodrizas hacen con los niños; asustarlos constantemente con fantasmas y con narraciones terroríficas.

Si esto es cierto, cabe preguntar si al público le ocurre también lo que á los niños, que no gustan de tales cuentos, que solo escuchan impulsados por el miedo y como castigo á sus travesuras. El público, por el contrario, gusta de esas relaciones extraordinarias y si la política—según dice el citado escritor—no las ofrece de esa índole, el periodista tiene que buscarlas en otro campo.

De aquí que la prensa acuda á referir detalladamente el dramático suicidio de M. Martín, fotógrafo de la rue Clignancourt, que al saber que su señora estaba desolada por la muerte de una perrita, exclamó: «No tardarás en llorar otra muerte», y cogiendo el cadáver de la perra para darla sepultura en el jardín, se tomó en el mismo sitio del sepelio una cantidad de cianuro potásico que le hizo expirar á los pocos momentos, sin que se sepan las causas de la terrible resolución.

El público que lee la prensa acaba de experimentar otra nueva emoción al saber que cinco personas afirman rotundamente conocer al hombre cortado en pedazos, pues coinciden todas las cicatrices que presentaba el mutilado cuerpo y el tatuaje en forma de V. Según estas personas, el muerto se llamaba Henri Gantard y había desaparecido de su casa en el pasado octubre. Había sido preso por vagabundo en

los campos de la Seine y había dado un nombre supuesto, pero sus medidas y señas deben de estar en el gabinete antropométrico. ¿Cómo tardaron estas cinco personas, entre las que se encuentra el padre, tanto tiempo en dar estos datos á la justicia? Después lo sabremos, pero entre tanto... he aquí la clase de noticias que le agradan al público parisiense.

Una nueva manifestación de estos noticiones sensacionales está privando ahora en París. Al revés de lo que ocurre en España, donde nadie reclama, aún tratándose de un grave perjuicio, y si reclama no se le escucha, ahora en París todo se vuelven reclamaciones, y gracias que la sentencia del tribunal arbitral de la Exposición fué desfavorable para los primeros que acudieron á él, pues de lo contrario el Gobierno hubiera tenido que pagar las siguientes sumas: A los propietarios de los *Fantoches Guillaume* y del *Acuarium*, 200.000 francos; al dueño de la *Maison du Rive*, 260.000; al director del restaurant de la *feria*, 190.000. En idéntico lugar quedan cuatro reclamantes más, cuya suma total de reclamaciones importa 950.000, pero todavía faltan por juzgar cuatro *restauranteurs*, al empresario de la *Aldea suiza*, el del *Panorama Marchand*, el de la *India francesa* y otros varios.

En la sala de apelación de primera instancia también reclama Mr. Henri Carvalho 30.000 francos de indemnización al director de la Opera Cómica, Mr. Alberto Carré. ¿Y por qué dirán ustedes que es la reclamación? Por que Mr. Carré despojó del cargo de secretario del teatro á monseñor Carvalho, según este *arbitrariamente* y sin motivo fundado.

Si en España implantan ustedes el sistema de reclamar contra las arbitrariedades, no tendrán los tribunales tiempo suficiente para resolver litigios.

El frie intenso que disfrutamos, que entumeca el cuerpo y priva al espíritu de sus expansiones, induce, por lo que veo, á la reflexión y á la filosofía. Con motivo del principio de siglo han salido filósofos optimistas y pesimistas.

Los primeros cantan los adelantos del siglo viejo y sacan á relucir la última Exposición de París, donde se presentaron ejemplares de los últimos secretos arrancados á la ciencia en forma de maravillosos aparatos de mecánica, vapor y electricidad.

Los pesimistas nos echan en cara nuestro atraso exclamando: Mas de un siglo hace que del planeta Marte se nos hicieron señales que siguen todavía sin contestar. Y sigue el pensador, cayendo en lo cursi: ¡Los signos de Marte! Qué gran lección de modestia para un Cristóbal Colón ¡Que deficientes, los automóviles!

Este Jeremías se contradice á si mismo al afirmar despues que es tan presuntuoso afirmar que no existirá nunca comunicación entre dos planetas como afirmar que la tendremos de un día á otro.

Si no es más que eso lo que quiere este sabio profético, es facilísimo de alcanzar.

Basta con fijarse en lo que ha ocurrido ahora con el Ejército francés. Con motivo de la creación del sello especial del soldado, se aprestaron los coleccionistas á tener esa estampilla con las iniciales F. M. (*Franchise Militaire*.) Pero al saber que el sello desaparecerá pronto para ser reemplazado por otro tricolor, los filatélicos ya no se pudieron contener y establecieron correspondencia con la tropa para lograr el sello deseado.

Digase, pues, á los filatélicos de la Tierra que en Marte hay un sello nuevo y tendremos comunicación inmediata.

Aramis.
 Paris 8 enero de 1901.

DE TODAS PARTES

Los frascos de grasas
 Para limpiar los frascos que han contenido aceite y otras materias puede usarse bencina, ó esencia ligera de petróleo, que es un gran disolvente de los cuerpos grasos, y aun es mejor emplear una disolución de permanganato de potasa, formándose entonces, desde el punto de vista de la reacción química, un peróxido de manganeso hidratado. Añádese luego ácido clorhídrico fuerte, cuya adición produce un desprendimiento de cloro que descompone la materia orgánica y permite despues lavar con agua los frascos. Cuando en éstos ha habido soluciones resinosas, es menester limpiarlos con una legía cáustica y enjuagarlos despues con alcohol. Si han encerrado esencias, se les lava con ácido sulfúrico y luego se les enjuaga con abundante agua.

El hombre perro
 Según el «Hupao», periódico chino, un hombre convertido en perro se ha exhibido en toda la provincia de Kiang-si, con gran beneficio de sus infames empresarios que lo hacian pasar como un monstruo natural.

Por fortuna un mandarin suspicaz, sabiendo que el monstruo pernoctaba en la población, pidió que lo llevaran á su presencia.

—¿Eres un hombre?—Le preguntó. El monstruo hizo un signo afirmativo.

—¿Sabes escribir?—La misma respuesta. Pero sus manos estaban demasiado mutiladas para cojer el pincelillo que le ofrecian. Tuvo que contentarse con trazar groseramente sobre la arena del piso, cinco caracteres que indicaban su nombre y su pais.

Se hizo una información, y al amo del monstruo le cortaron la cabeza; antes de espisar sus crímenes, aquel hombre reveló los tristes secretos de su arte.

ESTAFETA DE CORREOS EN TANGER

Por orden del director de Comunicaciones, señor marques de Portago, ha salido para Tanger un inspector del cuerpo de Correos y el personal subalterno correspondiente, con objeto de montar una es-

tafeta de Correos y Telégrafos en dicho punto.

La iniciativa del señor marqués de Portago merece toda clase de elogios, por ser verdaderamente depresivo para España lo que sucedía en Tanger con nuestro servicio de correos.

En el Zoco Chico, punto en que se hallan instalados los hermosos palacios de las legaciones extranjeras y las excelentemente mentadas estafetas de la demás naciones, se halla también la nuestra. ¡Pero en qué condiciones! Baste decir que el salón principal es una cuadra con sus correspondientes pesebres, en los que se verifican las manipulaciones propias de esta clase de oficinas.

Hasta hace poco tiempo se colocaba la correspondencia, tal como llegaba, en una espuerta, que se dejaba á disposición del público, el cual, á fuerza de remover cartas, encontraba las que buscaba ó se llevaba las que le parecía oportuno.

Los inconvenientes y reclamaciones que esto producía, motivaron una mejora. El rombramiento de un cartero. Se buscó entre los aspirantes más aptos, y al fin se encontró un moro listo y que no tenía mas inconveniente que el de... no saber leer.

Este nueve funcionario realiza, aun cuando con alguna mayor perfección, casi las mismas funciones que la antigua espuerta.

Sale con el paquete de las cartas á la calle, y á medida que tropieza con los transeúntes, les presenta su depósito para que vean si hay en él algo para ellos. Los transeúntes rebusean y, como sucedía antes, cada cual se lleva lo que le parece mejor.

Este estado de cosas cesará en breve y con muy pequeño gasto, pues apenas llega á 4.000 pesetas lo que hay que gastar para montar dicha estafeta en condiciones decorosas, siendo de advertir que se trata de una estación sumamente productiva para España.

Todos estos informes están tomados en el centro oficial correspondiente.

HISTORIA DE UN CAÑÓN

Yo no he sido primero un arma homicida.

Yo era una campana, y mi historia es la historia de cinco siglos, que pasaron como las vibraciones de mi voz, y no volverán.

En el fondo de un valle, y rodeado de encinas y robles, había un santuario en cuyos altares los nobles y los pecheros juraban defender á la Religión y á la Patria y morir combatiendo á los hijos de Mahoma.

El santuario tenía una torre gótica, cuyos calados chapiteles se hundían como saetas de piedra en el aire azul. ¡Qué hermosos eran! Entre sus filigranas anidaban las palomas y sobre los adornos de los muros cantaban las golondrinas.

Yo estaba colgada en la ojiva superior de la torre. Por la mañana, apenas la luz del crepúsculo flotaba sobre la neblina del bosque, mi lengua de metal llamaba á la oración al pueblo cristiano. Mi voz juguetona y alegre llegaba al castillo señorial, y los arqueros se descubrían al oír mi acento.

Llenábase de fieles el santuario, y yo, alegre y contenta con mi teque matutino, quedaba muda hasta el medio día. Entonces volvía á modular palabras sonoras, y el pueblo también murmuraba palabras de salutación angélica con un fervor que me daba envidia.

Al oscurecer, otra vez repercutía en las hondonadas del valle, y volaba como un mandato á los fieles para que orasen de nuevo.

En las fiestas volteaba como una loca, comunicando mi alegría á los fieles. Yo era la voz de la Religión que les convidaba á orar y suspender sus trabajos; yo saludaba á las imágenes de los Santos cuando eran llevadas en procesión, y muchas veces hice coro con los himnos de victoria de los cristianos.

También he llorado mucho, mucho. Cuando un cristiano agonizaba, yo repetía sus lamentos; y cuando moría, yo daba á mi voz una entonación fúnebre y tristísima. Mis vagidos lúgubres llegaban á la fosa de los muertos y al alma de los vivos.

He visto desfilas á las generaciones, las he visto hundirse en la tumba, á los santos con los réprobos, á los reyes con los vasallos, y á los pobres con los ricos. He celebrado todas las alegrías de mi pueblo, he llorado todas sus penas.

Cuando las alas de la tempestad apagaban la luz del cielo y las ráfagas del huracán barrían la tierra, yo hablaba en nombre de Dios; los estampidos del trueno no me hacían enmudecer, los rayos no me asustaban. Salían de las nubes como la blasfemia del infierno; mil veces pasaron culebreando en torno mío. Les ví hender los robles, desmoronar las montañas, encender los alcázares y carbonizar los cuerpos; pero á mí no me tocaron nunca.

Sólo las lágrimas de las nubes me besaban de vez en cuando, y me azotaba el huracán con los detritus del suelo. Yo era la campana bendita, y mientras hubo quien me tocara, ni el granizo destruyó las mieses, ni los rayos á los hijos de mi aldea. La tempestad se disipaba con mis conjuros, y el arco iris aparecía sobre mí y me coronaba como hija de la Iglesia.

Más ¡ay! pasaron mis alegrías como la primavera por los campos y la luz por el éter. Un día de esos días malditos en los que parece que el cielo se cierra y el infierno se abre, llegó al santuario una horda de réprobos.

Gritaban y aullaban fuertemente mientras en sus almas estallaba el instinto del crimen y sus manos sacrílegas se armaban para destrenar á Dios. Unos estraron en el templo, derribaron los altares ó hicieron astillas las imágenes de los Santos; otros subieron á la torre y me tañeron para celebrar su orgía de demonios. Mi voz descompasada y triste hacía estremecer á los buenos. Torrentes de blasfemias se mezclaban con mis tañidos, y me avergoncé de hacer dúo con las carcajadas y los rugidos de la impiedad.

Giraba con tal violencia que parecía un torbellino; el aire que yo tocaba se convertía en huracán, y hasta la torre osciló como si tuviera vértigos. Por último mi armazón crugió, me desprendí de mi asiento, y fui á estrellarme en la plaza.

Los impíos recogieron mis pedazos y los echaron en un horno de fundición. Las

llamas los enrojecieron, les quitaron las aristas, y después, convertidos en lágrimas de fuego, se unieron en el fondo del horno. Yo ya no era campana; era un lago hirviente de metal rojo.

Luego corrí por una canal y caí en un molde largo y estrecho. Cuando el molde se abrió me ví convertida en un cañón de artillería.

Me colocaron sobre dos ruedas de hierro, encerraron en mis entrañas granos de masa negra y una bala, después me aproximaron una mecha encendida.

Entonces dentro de mí estalló una cosa como un rayo, y arrojé por la boca una llamarada rojiza y humo. Con la explosión retrocedí; y no sé cómo me hice pedazos.

Desde aquel día fui el arma temible de los impíos. Mataba sin querer, mataba á la fuerza, y los amigos de Dios y de la Patria eran mis víctimas.

De lejos como de cerca, de noche como de día, cubrí de restos humanos el campo de batalla. Mis verdugos no me dejaban descansar: siempre tenían el rayo en mis entrañas, y á mis amigos delante de mí esperando la muerte.

Las balas de plomo se estrellaban en mi superficie y mataban á los artilleros, yo me alegraba, porque me maldecían y renegaban de Dios.

Quise caer prisionero, quise que me clavasen porque hacía mucho mal, pero por una fatalidad, cuantos valientes se acercaban á mí, morían, morían con gran dolor mío.

Al fin, un día mis verdugos fueron acometidos rudamente por los hijos de Dios y de la Patria. Unos cuantos bravos se acercaron hasta mi boca. Yo también iba á dispararme ya sobre los invasores, cuando éstos se abalanzaron á mí y caí en sus manos.

Desde aquel día defendí la Religión stropellada y la Patria agonizante.



ALMUERZO

Huevos revueltos con queso — Besugo ca-

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, ligereza de digerir, raquitismo, crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR GALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, y se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

cido.—Salchichas á la parrilla.—Ensalada de langosta.—Postres.—Café.

COMIDA

Sopa dorada.—Filetes de pescadilla á la Conté.—Perdices con cebolla.—Picadillo de pavo con arroz.—Espinacas con jugo.—Postres.

Besugo cocido.—Una vez limpio y vaciado se coloca en una besuguera que contenga abundante agua hirviendo; despues que haya dado un hervor, se le da la vuelta y cocido lo necesario se reduce el caldo y se frie aceite con ajos y se le echa por encima. Antes de sacarle á la mesa se rocía con zumo de limón.

Perdices con cebolla.—Despues de bien limpias se ponen enteras en una cazuela con cebolla picada; cuando esten fritas, se hace tostar pan rallado, al que se le pone un poco de pimienta, se deslie en buen caldo de puchero, y se echa por encima de las perdices.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

En la parroquial iglesia de San Félix se celebrará el domingo próximo una solemne función religiosa en honor á Jesús Sacramentado por la Asociación de Señoras de la Vela y Oración al Santísimo Sacramento.

Por la mañana, tendrá lugar una misa de Comunión general y por la tarde, despues de algunos ejercicios devotos, predicará el M. I. Sr. Dr. D. Estanislao Almonacid, deán de nuestra Santa Iglesia Catedral.

La Dirección general de clases pasivas ha acordado que el haber mensual de 350 pesetas que percibe por esta Intervención de Hacienda don Pascual Argomains Bujando, comandante de Infantería retirada, se le abone por la de Alava.

Dicen de Castelló de Ampurias que la primera criatura de padres pobres que nació al empezarse el nuevo siglo, ha sido premiada con la cantidad de 1.500 pesetas, por una conocida persona de dicha población.

Quéjase, y con razón, el *Heraldo de Gerona*, de que mientras en las estaciones, en Telégrafos y en otros centros oficiales se cuenta por el nuevo sistema horario, los relojes de la ciudad y los servicios municipales se rigen por el antiguo, lo que puede ocasionar confusiones lamentables.

Sería conveniente que el Ayuntamiento fijara su atención sobre el particular.

En treinta y dos provincias de España se ha recogido hasta la fecha la cantidad completa para el pago de los maestros.

Por la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se llama á los soldados Juan Giró Bataller, Clemente Julio Expósito y Baldomero Martí Fornés, para enterarles de un asunto que les interesa y á los soldados Jaime Baiz Alberni y Martín Blanch Portell, para entregarles documentos.

Dicen de Figueras que el miércoles por la tarde, uno de los socios de la empresa que tiene á su cargo los carruajes que prestan el servicio desde Figueras á Olot, conocido por «El Chato», en un arrebato ó ataque de enajenación mental que sufrió, se arrojó á la calle desde el balcón del piso segundo de la casa número 7, que habita, en la de Olot, fracturándose un muslo.

Avisado el Juzgado, practicó las oportunas diligencias.

En la línea del ferrocarril de Madrid, Zaragoza y Alicante, circularán desde la próxima semana en los trenes expresos de la mañana y de la noche, unos nuevos va-

gonos restaurantes, construidos con arreglo á las últimas exigencias del confort.

Hoy se reanudarán las clases en los centros oficiales de enseñanza, por haber terminado las vacaciones de Navidad y año nuevo.

Trátase en Barcelona de que los Carnavales próximos ofrezcan atractivo á los forasteros, á cuyo efecto el Ayuntamiento contribuirá con una importante suma.

El día 20 del corriente mes, festividad de San Sebastián, celebrará el pueblo de San Pedro Pescador su fiesta mayor, habiendo sido contratada una orquesta del Ampurdán.

Se ha concedido el retiro provisional con 100 pesetas mensuales al sargento del cuerpo de Carabineros Antonio Vidal Quera, cuya cantidad percibirá de la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

En la Administración de Hacienda de la provincia se halla expuesta la matrícula de la contribución industrial y de comercio de esta ciudad para el corriente año.

Al suspenderse las sesiones del Congreso quedan pendientes los siguientes asuntos: la interpelación del señor Moret sobre la circulación fiduciaria y la relativa al catalanismo en Cataluña, la proposición incidental del señor Nieto sobre la jubilación de catedráticos, el dictamen de la comisión de presupuestos nuevamente redactado sobre el de obligaciones generales del Estado para el año 1901 y el de la comisión acerca de los proyectos de ley de reformas militares.

En Olot ha sido agraciada, según noticias, con el premio de 1.500 pesetas, señalado por el Ayuntamiento, al primer varón ó hembra nacido en dicha villa ó su término durante las veinte y cuatro horas primeras del presente siglo ó en caso contrario al primer nacido que haya, la hija de don Pedro Viñas, nacida á las 7 de la mañana del día 3 del corriente enero.

Para el premio de 250 pesetas ofrecido por el mismo Ayuntamiento al que habien do observado buena conducta haya mantenido por más tiempo y sin otros medios que su trabajo á uno ó más ancianos, dicase que los que á él obtan pasan ya de 30.

El domingo próximo se celebrará en Cotte (Francia) un mitin encaminado á pedir á los poderes públicos de España un amplio indulto para los prófugos y desertores que tanto abundan en la región meridional de la vecina República.

La Delegación de Hacienda ha entregado ya á la Junta provincial de Instrucción pública las relaciones de las cantidades disponibles para pago del cuarto trimestre del corriente ejercicio y atrasos, á los maestros de esta provincia, que ascienden á pesetas 281.352'59.

En la Cerdaña han descargado estos pasados dias fuertes tempestades de nieve que han ocasionado bastantes daños materiales.

Ha sido nombrado escribiente segundo de Obras públicas con destino á la Jefatura de esta provincia y ha tomado ya posesión de su cargo, don Ricardo Pallás.

La Diputación provincial, en vista de ser muchos los ayuntamientos que no han saldado la cuota que por contingente provincial les fué señalado para el pasado año de 1900, así como tampoco han ingresado lo que en el mismo período les correspondía por atrasos, los que se hallan en este caso advierte á unos y otros que en cumplimiento de los acuerdos de la Diputación, el día 15 del actual se expedirán las certificaciones de los descubiertos y los despachos de apremio correspondientes, los que se llevarán hasta su solvencia sin contemplación alguna.

En breve cesarán en el cargo de con-

sejeros del Tribunal Supremo de Guerra y Marina el vice-almirante don Fernando Martínez Espinosa y el centralmirante don Antonio de la Rocha, á quienes sustituirán los de igual categoría D. Alejandro Churruca y D. José Gomez Imaz.

Dice un colega de Figueras que un sujeto que al parecer no está en su cabal juicio, habitante en la calle de Oriente, pegó fuego durante la noche del pasado martes á los escasos muebles que constituían su pobre ajuar, y atrancó la puerta de la casa negándose á recibir toda clase de auxilio. A la primera señal de fuego acudieron con la presteza acostumbrada los bomberos, el alcalde y algunos agentes de Policía, habiendo habido necesidad de escalar el balcón y destrozár la puerta para entrar en el piso incendiado, pudiendo desde luego trabajarse con gran go hasta la total extinción del fuego. El sujeto presunto autor del siniestro fué conducido á la prevención á disposición del Juzgado competente. Los daños materiales fueron de escasa consideración, sin que hubiese que lamentar ninguna desgracia personal.

A nombre de la sociedad Minas de Bagur y Pais, se ha solicitado la propiedad de pertenencias de una mina de hierro con el nombre de «Tercera Demasia á la mina Raimundo», sita en término de Ribas (Ventolá), paraje llamado Yermo de Can Peix, pidiendo el terreno franco comprendido entre dicha mina y la denominada «Rafaela» expediente número 243.

Segun noticias de Ripoll, desde las últimas huelgas, las fábricas funcionan con regularidad, notándose algunas de ellas un poco faltadas de agua.

LICOR CANIGÓ, el mejor digestivo.

Por el año 1878, operarios franceses, trasladados expresamente desde la Champagne á Jerez de la Frontera, ejecutaron en los viñedos de la casa Domecq, la selección de uva en el grado de madurez más apropiado para obtener vino espumoso. Fermentado á baja temperatura el caldo obtenido y dando una manipulación inteligente, sin reparar en el dinero que se derrochaba, pero tomando por base los mostos jerezanos, incomparablemente superiores á los franceses, consiguió la casa Domecq producir un vino espumoso más agradable, más fino, de mejor aroma y gusto más delicado, que el de Champagne; y como consecuencia del éxito obtenido, desde hace años fabrica dicha casa un vino estilo Champagne, de inmejorable calidad, como lo prueban sus champagnes *Abocado, Seco y Entreseco*.

ES MENESTER PRECAVER

Motivan estas líneas lo acontecido con una jovencita de 16 años, y son para demostrar y hacer comprender que á esta edad no hay que descuidar nada cuando está en juego la salud, que el menor accidente puede comprometer gravemente. En el momento que su hija se vuelva taciturna y ensimismada, pierda sus colores y sus labios se pongan descoloridos, su apetite disminuye y sus fuerzas desaparecen, y que la hora de la formación ha llegado y los innumerables peligros que la acompañan amenazan su delicada existencia. No hay que esperar hasta que el mal se haya arraigado demasiado; hay que emprender la lucha contra el mismo inmediatamente.

La señorita Aurelia d'Oliveira, de Andar, llegada á esta edad crítica, por poco sucumbió de una anemia profunda originada por este estado de transición. Afortunadamente á tiempo ha tomado un regenerador de la sangre muy enérgico que le ha devuelto la salud. Son las Píldoras Pink que han hecho este milagro.

El Sr. D. Marcel José d'Oliveira, su padre, que vive en Oporto (Portugal), calle de San Miguel, 62, 30 andar, nos comunica esta buena noticia como sigue:

«Deseo hacer público mi agradecimiento, para que todas las personas que se hallan en el caso de mi hija, de 16 años de edad, puedan evitarse tanto sufrimiento. Hace ya algún tiempo padecía de una anemia que le había hecho perder completamente el apetito; se adelgazaba de un modo alarmante y había llegado á tal extre-

mo de debilidad, que le creía perdida. Algunas cajas de Píldoras Pink han vencido á la enfermedad; han fortificado á mi hija, y le han devuelto el apetito, la fuerza y la alegría.»

Las Píldoras Pink son especialmente eficaces contra la anemia, la clorosis, las enfermedades nerviosas, la debilitación general causada por pobreza de la sangre y reuma. En los niños combaten enérgicamente al raquitismo y el baile de San Vito.

Las Píldoras Pink, preparadas por los señores Gábin y Co., Farmacéuticos de primera clase, de París, se hallan de venta en todas las Farmacias, al precio de pesetas 4 la caja ó Ptas. 21 las seis cajas.—Nuestro representante para España, Frans Janssens; Cortes, 222; Barcelona.

UNA ESPECIALIDAD

La Emulsión Scott

es diferente de todo otro remedio

En la serie de artículos médicos que estamos publicando en los diarios, nos esforzamos en demostrar que la Emulsión Scott difiere de toda otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que haya podido combinarse. El hecho de que la Emulsión Scott es superior á cualquiera otra fórmula de aceite de hígado de bacalao está probado sin la menor duda por sus antecedentes.

Las personas que han usado de otros remedios sin obtener beneficio alguno de ellos, al tomar la Emulsión Scott recobran completamente su salud. La razón de tales resultados está justificada y claramente indicada por los médicos, quienes saben que la Emulsión Scott es una preparación ideal. He aquí un caso de una niña en Madrid que sufría de inapetencia, pérdida de carnes y gran palidez:

Madrid 3 de Febrero de 1900.

Muy Sres. míos: Mi hija Isabel, de 6 años de edad, estaba anémica desde algún tiempo, sin ganas de comer, delgada y sumamente pálida.



Isabel SANCHEZ

Ocurrioseme probar la Emulsión Scott, y gracias á Dios que así lo hice. Despues de tomar solamente tres botellas, el cambio que se notaba en ella era sorprendente, como puede verse por la inclusa fotografía. Hoy, se la puede llamar niña sana, con el apetito recobrado, carnes más llenas, robusta y de buen color, todo ello debido á su excelente Emulsión, á la cual queda sumamente agradecido S. S. S.

JOSÉ SANCHEZ.

Su casa, calle de Toledo, 416, A.º 2.º La carta que precede es prueba evidente de la eficacia de la Emulsión Scott y nos congratulamos con el autor de la misma por el feliz resultado obtenido. Quien desee los mismos resultados puede obtenerlos cuidando de comprar la verdadera Emulsión de Scott, con nuestra marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—impresa en la envoltura de toda botella legítima.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

PUBLICACIONES

El próximo número de *Gente Vieja* contendrá trabajos de Núñez de Arce, Pi y Margall, Moret, Capdepón, Zapata, Manuel del Palacio, Teodoro Guerrero, Melchor Palau, Balbín de Unquera, Ricardo de la Vega; una poesía inédita de Bequer y artículos de otros distinguidos escritores. *Gente Vieja* normaliza su publicación al entrar en el segundo siglo de su existencia y aparecerá puntualmente los dias 10, 20 y 30 de cada mes.

Distracciones

Economía doméstica: —¿Pero es verdad, señora, que V. misma cocina?

—Sí; lo hago por economía.

—¿Cómo es eso?

—Desde que yo cocino, mi marido no come ni la mitad de lo que comía antes.

* *

Leído en un prospecto de un fabricante de biberones:

«Cuando el niño ha acabado de alimentarse se le desternilla y se le mete en agua fria. ¡Pobre criatura!

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

S. Higinia papa mr. y Sta. Honorata vg.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Capuchinas

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la noche.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Dispnea y los Catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en la principales farmacias de España y América.

Emigración

PARA

Buenos-Aires

Pasajes á precios inferiores á los de las demás Compañías; trabajo asegurado al llegar; favores especiales del Gobierno. Pedir informes y bonos de embarque á la Oficina Central de la República Argentina, París (Francia) 29, rue Miromesnil.

En la imprenta de este Diario se necesita un Aprendiz.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Entradas.		Salidas	
Madrid,	9'30 mañana	Para Madrid.	2'30 t.
Barcelona.	9'30 m. 5'45 t.	Id. Barcelona.	6'30 m. 2'30 t.
Francia.	7'30 m. 3'20 t.	Id. Francia.	8'30 m. 5 t.
S. Felju de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.	Id. S. F. de Guixols.	8'30 m. 5 t.
Olot y su linea.	5'30 mañana.	Id. Olot y su linea.	11 mañana.

La distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8'30 y las 10'15 de la mañana y 6'15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta Administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30. Entrega de periódicos, á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde y entrega de correspondencia falta de franqueo, de 12 á 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 mañana á 1 tarde. Valores declarados.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

INHALADOR "SOMMA,"

Es desconsoladora la estadística que ofrecen las enfermedades pulmonares. Los antiguos sistemas curativos eran impotentes para atajar el mal. Los medicamentos introducidos por la vía gástrica ofrecían en muchos casos serios peligros. Las sustancias antisépticas habían de darse á dosis tan pequeñas que no llegaban al pulmón, quedando la enfermedad abandonada á sí misma con todos sus estragos y si se elevaba la dosis, era peor el remedio que la enfermedad, por los trastornos gástricos que ocasionaban en sus misteriosas reacciones químicas. Hoy, por fortuna, todos estos inconvenientes están salvados, haciendo llegar los medicamentos al pulmón de una manera precisa, en la dosis necesaria y exclusivamente por la vía respiratoria. El INHALADOR «SOMMA», consigue este resultado, llenando una necesidad de la ciencia. Con este sistema y con este aparato se llevan al pulmón directamente las sustancias antisépticas y balsámicas y allí destruyen todos los micro-organismos que anidan en sus células. Así presta inmensos beneficios en la tuberculosis, asma, catarros crónicos, enfisemas pulmonares, hiperemias, anginas, aringitis simples, granulosas, ulcerosas, difterias, etc., etc. Al INHALADOR «SOMMA» acompaña un antiséptico, sin perjuicio de que los médicos puedan en cada caso indicar el medicamento que haya de emplearse, pues por medio de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las sustancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento ó sólido. El INHALADOR, que tan importantes servicios viene á prestar á la ciencia, puede ser adquirido en módico precio por los señores médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente. De venta en las principales farmacias. Depósitos: Su autor, Arenal, 1, F. Gayoso, Arenal, 2, y Rodríguez, Mayor, 23, Madrid.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Esta enfermedad, tan molesta como peligrosa, obtiene completa y radical curación con el AUTO-MOTO-ELECTRICO Busacca. El herniado, además de las continuas molestias que sufre, está expuesto á que la hernia se estrangule. En este caso ya no le queda más recurso que someterse á una operación tan peligrosa como ineficaz; peligrosa, porque un 50 por 100 de los operados sucumben; ineficaz, porque el 33 por 100 de las hernias suturadas reaparecen. La ciencia estaba, pues, desarmada ante esta enfermedad terrible. Era preciso «curar la hernia» y curarla radicalmente. Esto ha venido á conseguir, por fortuna, el AUTO-MOTO-ELECTRICO. El aparato, además de contentivo, sin ocasionar molestia por su triple elasticidad, desarrolla en contacto con el cuerpo, una corriente eléctrica continua que no ocasiona sensación ninguna. Sabido es que el efecto tónico de la electricidad activa las energías orgánicas, y así al actuar sobre el campo de la hernia da vigor á los tejidos relajados, y éstos con nueva vitalidad se vigorizan y cierran el «anillo» dilatado por donde escapaban las asas intestinales. Así el AUTO-MOTO-ELECTRICO realiza la completa curación radical. Cinco años de éxito, con patente de invención. Para comprobar si el aparato funciona, basta con ponerle en contacto con un timbre eléctrico y éste sonará en seguida. Cuidado con las falsificaciones.

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1. MADRID.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosst t y encargados que es criben do provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.